

58 BARCOS de guerra PERDIO JAPON

RENUNCIO EL EMBAJADOR DE EL SALVADOR — EN LOS ESTADOS UNIDOS —

LIDER



La renuncia del señor Castro es como protesta por el derrocamiento del presidente Menéndez. — Muchos empleados de los bancos salvadoreños y de los negocios comerciales no concurren a su trabajo

LA HUELGA VA TOMANDO CUERPO NO OBSTANTE LOS EMPENOS DEL GOBIERNO DE AGUIRRE SALINAS PARA EVITARLA POR MEDIO DE DRASICAS MEDIDAS

Noticias cablegráficas que hemos recibido hoy indican que presentó su renuncia como embajador de El Salvador ante el gobierno de los Estados Unidos, el doctor don David Héctor Castro. PASA a la página CINCO

CANJE



Rudolf Hess, quien huyó de Alemania a principios de la guerra, y a quien Hitler reclama ahora ofreciendo por él al rey Leopoldo de Bélgica. Todavía no se sabe qué piensa la Gran Bretaña de la propuesta.

ULTIMA HORA

LUNES 30 DE OCTUBRE 1944

El Almirante Nimitz, informando oficialmente de la derrota naval japonesa, dijo que Japón había perdido 58 barcos de guerra, con un total de 609510 toneladas

Las fuerzas totales japonesas eran de sesenta barcos; lo que indica que solamente dos se salvaron del desastre

Los Estados Unidos perdieron además del portaviones "Princeton" 2 portaviones de escolta, dos destructores, un escolta destructores y embarcaciones pequeñas

Tokyo informó hoy que los Estados Unidos mantienen en movimiento toda su flota naval del Pacífico

REAPARECE EN ITALIA LA "MANO NEGRA"

La antigua y poderosa sociedad secreta ha resurgido en forma vigorosa en Sicilia y los asaltos y secuestros están a la orden del día

La situación es tan seria que nadie se atreve a salir a la calle de noche. Los bandidos detienen los vehículos y roban el dinero, las alhajas y los mismos automóviles, obligando muchas veces a las víctimas a desnudarse

HITLER OFRECE CANJEAR AL REY LEOPOLDO POR RUDOLF HESS

EL OFRECIMIENTO SE HIZO A TRAVES DE UN PAIS NEUTRAL

REHENES



Su Majestad el Rey Leopoldo de Bélgica, a quien los alemanes mantienen preso, fue hoy ofrecido por Hitler en cambio de Rudolf Hess, que permanece en Inglaterra desde los días de su histórico vuelo.

El mariscal Stalin está haciendo tambalearse el gobierno de Irán por su negativa a ayudar a la causa aliada. Stalin manifestó así mismo que sus delegados no participarán en la conferencia mundial de aviación civil, ya que se invitó también a España, Portugal y Suiza, a quienes acusa de naciones pro-fachistas.

RUSIA NO PARTICIPARA EN LA CONFERENCIA MUNDIAL DE AVIACION

Moscú declinó la invitación a duciendo que fueron invitadas países pro-fachistas como Suiza, Portugal y España

FUERZAS AMERICANAS ESTAN LISTAS PARA LANZARSE SOBRE LUZON

BREDA CAYO EN PODER DE LOS ALIADOS

En Prusia, rusos y alemanes luchan entre casamatas de acero y cemento

Los rusos están perforando un primer cinturón de defensas de 3 que tienen una profundidad de cincuenta kilómetros

Son éstas las llamadas "defensas exteriores", pues las demás fortificaciones cubren toda Prusia hasta Königsberg con una profundidad de 150 kilómetros

SONDEADA LA OPINION DE LOS ESPAÑOLES REPUBLICANOS RESIDENTES EN C. RICA

DESTRUIDO EL ACORAZADO ALEMAN "VON TIRPITZ"

Una bomba terremoto de 12 mil libras hizo blanco directo sobre el famoso acorazado alemán, que se hallaba en la isla de Hakkoy

EL GOBIERNO AMERICANO SONDEA LA OPINION DE LOS ESPAÑOLES REPUBLICANOS RESIDENTES EN COSTA RICA RESPECTO AL COMITE DE GOBIERNO PROVISIONAL ESPAÑOL FORMADO EN FRANCIA

Según parece, el gobierno de los Estados Unidos desea conocer la opinión de todos los grupos de republicanos españoles en América Latina. — Se indica que a pesar de la anunciada neutralidad de los Estados Unidos, el Departamento de Estado desea imponer una línea de perfecta justicia en relación con este problema. — Por otra parte, el grupo de españoles republicanos en Francia acordó mandarle un representante a Franco a fin de pedirle que renuncie pacíficamente, evitando así otra guerra civil

Informes que ayer domingo se nos suministraron por parte de españoles republicanos residentes en Costa Rica, nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores que a ellos directamente el gobierno de los Estados Unidos ha pedido su opinión respecto al Comité de Gobierno Provisional formado en Francia y que pretende llevar a Martínez Barrio a la presidencia de España, como sucesor legal de Alcalá Zamora PASA a la página SIETE

UN MILLON DE CIVILES YUGOSLAVOS MATARON LOS NAZIS

ESTE PATETICO ANUNCIO FUE HECHO POR EL MARISCAL TITO

INUNDACIONES Y DERRUMBES SE ESTAN PRODUCIENDO EN EL ATLANTICO

INFORMACION EN LA PAGINA CUATRO

CONSULTADA COSTA RICA SOBRE LA PETICION ARGENTINA?

INFORMACION EN LA PAGINA CINCO

Yadira Jiménez filmará en México

INFORMACION EN LA PAGINA DOS

4 PELICULAS FILMARA UNA ARTISTA COSTARRICENSE

INFORMES DE MEXICO ODICEN QUE LA JOVEN COSTARRICENSE YADIRA JIMENEZ FUE CONTRATADA PARA FILMAR CUATRO PELICULAS, LLEVANDO EN TODAS ELLAS EL PAPEL ESTELAR

Yadira Jiménez fué discípula de baile de Gladys Pontón de Huertmatte y de Grace Lindó. — Debutó en nuestro Teatro Nacional con una serie de danzas clásicas que fueron del agrado del público. — En Los Angeles, California, perfeccionó su estilo de bailarinas de primera línea. — Sus dotes artísticas le valieron el primer premio en un concurso promovido por la casa Max Factor, siendo de inmediato contratada para trabajar al lado de Mappy Cortés y Suzana Guizar.

TAMBIEN SE LE HAN HECHO PROPUESTAS PARA FILMAR EN HOLLYWOOD

Información que se nos suministró hoy de México nos permite poner en conocimiento de nuestros lectores lo que indudablemente es una buena noticia: se trata de una joven y bella artista costarricense que ha firmado contrato para filmar cuatro películas, llevando en todas ellas el papel estelar.

Se trata de la joven tica Yadira Jiménez, quien fué discípula de

baile de Gladys Pontón de Huertmatte y de la señorita Grace Lindó. Nuestro público tuvo ocasión de admirarla más de una vez, pues hace algunos años debutó en el Teatro Nacional con una serie de danzas clásicas que le valieron el aplauso unánime.

La joven Yadira Jiménez perfeccionó su estilo de bailarina en Los Angeles, California, donde también estudió comercio y este-

nografía.

Su entrada al cine se debe a un concurso promovido por la casa Max Factor, del cual Yadira Jiménez ganó el primer premio gracias a sus grandes dotes artísticas.

El informe dice que actuará al lado de la exquisita Mappy Cortés y de Suzana Guizar, y que también tiene propuestas para filmar en Hollywood.

La Batalla de Aquisgran



Infantería de los Estados Unidos, secundada por tanques, elimina los últimos defensores nazis en Aquisgran, histórica ciudad alemana finalmente ocupada por las fuerzas estadounidenses el 20 de octubre después de reñido combate.

Habla el Dr. Villalón

SE REFIERE A LOS ULTIMOS ACONTECIMIENTOS PUBLICOS

Desde que se anunció que el Gobierno del Licenciado Picado haría electiva en favor del pueblo su promesa de libertad política electoral, los profesionales del ramo se han apresurado a echar su az de espadas sobre el tapete de una discusión que ahora versa sobre la necesidad de enmendar la Ley de Elecciones, tan llena de lagunas y tan propicia a insinuidades, y, en no lejano día, ha de reafirmarse a la reforma Constitucional que desde luego se impone.

El Licenciado Luis Carballo, por encargo de su Partido, dió a "La Tribuna", el sábado último, las primicias de un prontuario que enuncia los puntos sobre los cuales el BUREAU de Vanguardia

Popular" desea se retoque el muy doctore Código Electoral. Algunas de esas enmiendas, no hay duda, son el anhelo honrado de quienes indistintamente forman hoy el sector honesto del electorado costarricense. Pero los políticos son los políticos. El licenciado Carballo, en medio de una serie de enunciados bondadosos y agnos de ser tomados en cuenta, lanza el dardo de la politiquería. Es decir, envuelve en la realidad de sus anhelos y los de su Partido, el único efectivo deseo de su condición de político de político que hostiliza.

¿Por qué digo eso? Porque el Licenciado Carballo, sabe, como abogado distinguido que es, que una reforma Constitucional como la que se pretende hacer no puede festinarse a pretexto de que "su atraso es FATAL para el mejoramiento del proyecto", ni someterse a discusión en sesiones extraordinarias del Congreso; y que un "transitorio" como el que se desea redactar, antes que favorecer la situación de los Partidos que lucharon en la campaña pasada, los viene a convulsionar y a poner en situación evidentemente desfavorable. Pretenden pues, a su gusto, nada menos, el señor Carballo, que se de retroactividad a las leyes existentes en la materia, como la que faculta a cualquier ciudadano inscribir un Partido y sus colores, a fuero de reformarlas, substituir las o redactarlas mejor. Y pretenden de una reforma Constitucional en sesiones extraordinarias del Congreso, a sabiendas que no es de buen derecho tal pretensión.

Para disfrazar eso, expresa el Licenciado Carballo un postulado que no tiene nada de nuevo. El dice ampulosamente: "debe rodearse de garantías la inscripción de candidatos, de manera que sólo los personeros de los Comités directivos de cada Partido

Cocktail Party de quince años de la señorita Norma Sasso Fischel

Hemos recibido de la bella amiga señorita Norma Sasso Fischel la siguiente invitación que mucho agradecemos:

Norma Sasso Fischel tiene el gusto de invitar a don Rodrigo Acuña a un cocktail Party que con motivo de sus quince años dará en la casa de habitación del doctor Edwin Fischel (situada 260 varas al sur y 25 al oeste de la Logia Masónica) el día 11 de noviembre a las seis de la tarde.

ULTIMA HORA le adelanta sus galantes felicitaciones.

pueden hacer la inscripción. ¿Para qué tanto brinco, si el suelo está pateado, como odicia el mexicano? Tal principio está consignado en la actual Ley Electoral. El artículo 45, aparte primero, de ese cuerpo legal, establece esa facultad para las Directivas Provinciales, por medio de su personero legal, que es el presidente efectivo del partido; y no se ve en que consiste la luminosa innovación. Lo que hay en el fondo es que—y a eso tiende también el famoso "transitorio", a favor de los Partidos que lucharon en la pasada campaña—se pretende legislar para arrebatarlos un de recho conquistado al amparo de una ley de la República, con el pretexto de dotar al pueblo de un saludable y bien concebido procedimiento electoral.

Pero eso no se podrá realizar, porque el señor Presidente Picado lo impedirá, y por que no es letra muerta el artículo 26 de la Constitución Política que dice que la ley no tiene efecto retroactivo, sin establecer diferencias.

Con que ya lo sabe usted, señor político!... Las leyes no se

NOTAS DE SAN RAMON

NOBLE GESTO DE LOS VECINOS DE SAN JUAN

Queremos que no pase desapercibido un noble gesto de los distinguidos vecinos del barrio de San Juan, quienes con un alto espíritu público que mucho los enaltece, llegaron el pasado lunes, en forma voluntaria, a cortar la grama y dejar completamente limpio el cementerio de esta localidad. Fue un grupo de unos 46 honrados vecinos los que, portando sus machetes y cuchillos, divididos en cuadrillas, procedieron a dejar limpio de malas yerbas, el camposanto ramonense.

Gestos como éste son raros y por eso les damos publicidad.

La Junta de Protección Social de San Ramón, pese a sus constantes esfuerzos, animada como está de la mejor voluntad de servir a la colectividad, no había podido hacer esa limpia en tiempo oportuno por la escasez de

fondos. Ahora, es muy buena y estimable la economía que los sanjuanenses le han hecho. Tanto la Junta, como los ramonenses en general aplaudimos la actitud de este grupo selecto de vecinos y al hacerlo los felicitamos con toda cordialidad.

Corresponsal.

Gravedad de doña Adilia Herrera de Odio

Con mucha pena "Ultima Hora" consigna el estado de suma gravedad en que continúa, la respetable señora doña Adilia Herrera de Odio, esposa de don Alberto Odio. Su dolencia llena de justa inquietud a todos los suyos a los que acompañamos sinceramente en esta hora de angustia, deseando, experimente rápidamente un cambio favorable en su organismo.

de ellas.

R. VILLALON

NO TODOS SABEN...

Copyright de THE HAVE YOU HEARD? INC.

EXCL. Inter-Personas 85. AS.

- 1 El polvo no por diversión o exhibición sino para librarse o molestiar a los parásitos que los molestan a ellos.
- 2 Que entre los nativos de las islas Hawai, el número de los hombres es siempre el doble al de las mujeres.
- 3 Que algunos médicos norteamericanos vienen sustentando que el residuo de un cigarrillo, contiene una substancia irritante que puede ser responsable del cáncer en los pulmones.
- 4 Que junto a la isla de Corfú en el Mar Jónico hay una roca que tiene la apariencia de un navío a vela y que los antiguos decían que esa roca era el navío que conducía a Ulises de vuelta a su patria y que Neptuno había transformado en piedra para vengar a su hijo Polifemo.
- 5 Que el celibato de los sacerdotes, católicos fué instituido por el Papa Benedicto VIII, en 1015.
- 6 Que una persona habituada a manejar la pluma puede escribir término medio 30 palabras por minuto, lo que representa con las curvas y espacios la distancia de 5 metros, o sean 300 metros por hora, 3.000 metros por día de trabajo de diez horas y 1.05 kilómetros por año.

Secretaría de Agricultura e Industrias

A los agricultores interesados en hacer ensayos en cultivos de CINCHONA (quinina), se permite manifestarles que tenemos provenientes de la finca "Los Ensayos" en Buena Vista de San Carlos propiedad de la Experimental Plantation, almácigos de arbolitos seleccionados de Cinchona que pone a la disposición de los agricultores. Se advierte que para el mejor resultado del cultivo, éstos deben sembrarse en terrenos de una altura no menor de 3.000 pies y no mayor de 6.000. Preferible en zonas de lluvia pareja durante el año y tierras vírgenes, montañosas o bien, terrenos cubiertos por charral o montañuelas que hayan estado abandonadas por un largo tiempo. La Secretaría hará el envío de los arbolitos a los interesados que los soliciten a "Sección Experimental, Secretaría de Agricultura, San José".

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO - SERVICIO DE PASAJEROS

HORARIO PUBLICO

que comenzará a regir el 1º de Noviembre de 1944, hasta nuevo aviso

SAN JOSE, PUNTARENAS Y RAMALES

Pasajeros Local						(TRENES MIXTOS)						Pasajeros Local					
Pasajeros	Local	Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros							Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros	Pasajeros	Local	Pasajeros
Ciruelas a Alajuela	San José a Puntarenas	San José a Alajuela	San José a Alajuela	Esparta a Puntarenas	San José a Puntarenas							Puntarenas a San José	Puntarenas a Esparta	Alajuela a San José	Alajuela a San José	Puntarenas a San José	Alajuela a Ciruelas
LEA PARA ABAJO						ESTOS TRENES HARAN SERVICIO DE PASAJE EN TODAS LAS ESTACIONES						LEA PARA ARRIBA					
Diario	Diario, excepto Domingos	Domingos solamente	De lunes a viernes solamente	Diario	Diario	ESTACIONES						Diario	Diario	Diario	Diario, excepto Domingos	Diario, excepto Domingos	Domingos solamente
	5.30	7.00	17.20		8.00							12.10		13.05	6.50	11.30	
	5.43	7.13	17.33		8.13							11.55		12.52	6.38	11.15	
	6.04	7.26	17.46		8.29							11.40		12.37	6.24	11.00	
	6.15	7.34	17.54		8.37							11.29		12.27	6.15	10.45	
11.20	6.30 7.15	7.41	18.01		8.45							11.20		12.17	6.07	10.35 8.39	
11.34	6.44 6.55	8.00	18.20											12.00	5.50	8.25	
	7.37				8.59							11.01				10.10	
	8.00				9.22							10.45				9.50	
	8.10				9.30							10.30				9.30	
	8.25				9.45							10.15				9.08	
	8.35				9.51							10.09				9.00	
	8.45				10.00							10.00				8.45	
	9.01				10.12							9.45				8.30	
	9.38				10.25							9.38				8.20	
	9.50				10.40							9.27				7.57	
	10.02				10.50							9.13				7.40	
	10.12				10.58							9.07				7.31	
	10.29				11.10							8.54				7.16	
	10.35				11.15							8.48				7.06	
	10.45				11.25							8.42				7.00	
					6.15									15.40			
	11.10				6.35	11.45						8.24		15.25		6.40	
	11.37				6.59	12.10						8.00		15.00		6.00	

Próspero Guardia
Administrador General

Humberto Blanco
Jefe de Transportes

En un Bosque de Alemania



Una columna estadounidense marcha por la selva de Aquisgrán, en camino hacia la brecha abierta en la línea Siegfried, primer punto de penetración de los aliados a territorio alemán.

La Caja Costarricense de Seguro Social PREVIENE A LOS SEÑORES PATRONOS

QUE PARA EVITARSE PAGAR SUS PLANILAS CON INTERESES POR ATRASO Y SER DENUNCIADOS ANTE LOS JUZGADOS DE TRABAJO, DEBEN CUBRIR LAS DEL MES DE OCTUBRE QUE TERMINA EN LOS PRIMOS 8 DIAS DE NOVIEMBRE.

INUNDACIONES Y DERRUMBES SE ESTAN PRODUCIENDO EN EL ATLANTICO

EL FRIO Y FANTASTICO TEMPORAL QUE AZOTA LA MESETA CENTRAL ES PRODUCTO DE LAS FURIOSAS E INTERMITENTES LLUVIAS QUE ESTAN CAYENDO EN EL ATLANTICO Desde hace dos días no deja de llover en esa zona en forma realmente torrencial. — El fantástico temporal produjo ayer serios derrumbes sobre la vía férrea al este de Siquirres, viéndose detenido tráfico de trenes con Limón

UN ULTIMO REPORTE INFORMA QUE LAS LLUVIAS HA NCONTINUADO CON INTENSIDAD CRECIENTE, PERO LA LINEA TELEGRAFICA APENAS SI LLEGA A SIQUIRRES, TEMIEN DOSE QUE HAYAN OCURRIDO INUNDACIONES Y MUCHOS DAÑOS

El tremendo y frío temporal que está azotando San José es producto de las fuertes e intermitentes lluvias que asolan en estos momentos la zona atlántica, de donde se dice que hace más de dos días llueve sin descanso y en una forma torrencial. Los

primeros daños se reportaron ayer, al suspenderse la línea telegráfica más allá de Siquirres. Otro reporte que vino más tarde informa que se produjeron fuertes derrumbes sobre la vía del ferrocarril, quedando suspendido el tráfico de trenes con el puerto.

Un reporte posterior indica que las lluvias han continuado con intensidad creciente, temiéndose que hayan ocurrido inundaciones y muchos daños hasta el momento imposibles de calcular al este de Siquirres. Informaremos.



Homenaje a los escritores juvenes de C. Rica

EL CLUB JUVENTUD UNIDA PREPARA PARA EL PROXIMO JUEVES UN HOMENAJE A LOS ESCRITORES JOVENES DE COSTA RICA. — DELAS ULTIMAS ACTIVIDADES DEL CLUB MERECE DARSE A CANCER UNA REUNION DE MAS DE CIENTO JOVENES QUE SE CELEBRO EN LA FILIAL DE GUADALUPE Y EL NOMBRAMIENTO DE DOS MIEMBROS MAS EN LA DIRECTIVA

Esta mañana se nos informó que el Club Juventud Unida prepara para el jueves entrante un homenaje a los escritores jóvenes

de Costa Rica, homenaje que tendrá lugar en los salones del local del Club en esta capital.

Se nos indica asimismo que de las actividades de dicho Club hay dos que merecen citarse y una es la reunión efectuada el viernes anterior en la filial de Guadalupe, a la cual asistieron cerca de cien jóvenes. En esta reunión varios miembros tomaron la palabra. La otra se refiere al nombramiento de dos miembros más en la directiva del Club central, y que son, por el Liceo de Costa Rica el joven Fulvio Donato, y como vocal, el joven Fernando Bolange.

COLECTA PARA AYUDAR A UN GRAN DEPORTISTA

Esta noche, durante la pelea que se ha de celebrar en el Estadio Mendoza, se hará entre el público una colecta a fin de levantar alguna suma para ayudar al boxeador Humberto Morales, quien guarda cama en su casa de habitación debido a serio ac-

cidente que sufriera. En este accidente sufrió la quebradura de una pierna.

Dadas las simpatías que se tienen para Morales no hay duda de que el público corresponderá a esta generosa encuesta.

APARECE HOY EL PERIODICO DE LOS BOY SCOUTS

Hoy en la tarde circulará el periódico oficial del Cuerpo Nac. de Boy Scouts, editado en los talleres de esta empresa. Este nuevo colega trae en su primera edición un selecto material que no dudamos será del agrado de todos los scouts.

La "Ultima Hora" atenta siem-

pre a impulsar los esfuerzos de la juventud se complace en informarle así a sus numerosos lectores, deseándole muchos éxitos. El periódico lo dirige nuestro compañero de labores don José Gmo. López S., quien ocupa la primera Vicepresidencia del Consejo Nacional.

INGRESO AYER AL PAIS EL DIRECTOR DE LA POLICIA DE GUATEMALA

Lo más reciente es BISMUPIOL

por eso es ahora lo mejor para

MAL ESTOMAGO, DIARREAS,

COLERINES, COLICOS, GASTROENTERITIS y para entonar las digestiones delicadas, use el remedio popular BISMUPIOL que ya se vende en toda la República a precio reducido. Sirve para niños y adultos. PRUEBELO.

Nuestro colega LA TRIBUNA anunció en su edición de ayer que el sobrino del general Ubico, Humberto Ubico, ex-director de la policía de Guatemala, había solicitado permiso para ingresar al país. — Efectivamente, en el avión del medio día, llegó ayer a esta capital

en su edición de ayer, informó que uno de los refugiados en la Embajada de Costa Rica en Guatemala era el ex-director de policía, sobrino del General Ubico, Humberto Ubico, y quien había hecho solicitud a nuestro gobierno para ingresar al país, solicitud que fue

concedida en vista de la amplia política de asilo tradicional que nuestros gobiernos han mantenido.

Y efectivamente, el citado personaje ingresó ayer a Costa Rica, donde hará su residencia, en el avión del medio día.

72 mil 15 colones produjo el remate de tablados

Arrollada por un automovil una niña de 16 años

GRAVE ACCIDENTE D ETRANSITO OCURRIO AYER DOMINGO A LAS OCHO y MEDIA DE LA MAÑANA, CUANDO EL AUTOMOVIL 1411 ARROLLO A LA NIÑA DE SEIS AÑOS DE EDAD NELY UMAÑA

Las heridas y golpes que le produjo son demasiado serios, permaneciendo la menor en estado de observación en el Hospital San Juan de Dios, en tanto que el alcalde de Santa Ana levanta la correspondiente sumaria. — En otros accidentes se registraron dos heridos más

A las 9.30 horas del día 28 en la Av. 5, Calle 1, chocaron en dicho lugar el autobús 1553 contra el automóvil placa 2021 que conducían Juan Rivera Portilla y Roberto Barbosa respectivamente resultando ambos vehículos dañados. Los dos conductores hicieron un arreglo extrajudicial.

A las 12 horas en C. 4 Av. 3ª el día 28 circulaba el automóvil placa 1825 manejado por José R. Fontenegro y en dicho lugar se dispuso a atravesar la calle el Sr. Víctor J. Matamoros siendo

alcanzado por el carro ocasionándole golpes leves.

A las 16.30 horas del día 28 en la estación Central de autobuses se encontraba estacionada la Cazadora placa 1422 de propiedad de Ramón Acuña, y llegó la Cazadora placa 1644 que manejaba Jorge Ramírez y al retroceder le dañó el guardabarros izquierdo delantero.

A las 18.25 horas en C. 5 Av. 20 la bicicleta placa 3057 a gran velocidad atropelló a la menor

Eliet Herrera Ugalde ocasionándole golpes leves. El ciclista se dio a la fuga.

A las 8.30 horas del día 29 en Piedades de Santa Ana el autobús placa 1411 que manejaba Antonio Jiménez Guzmán atropelló a la menor Nelly Umaña de 6 años de edad ocasionándole fuertes golpes, siendo trasladada al Hospital San Juan de Dios donde se encuentra en observación. El señor Alcalde de Santa Ana tiene conocimiento del hecho.

El remate de tablados para las próximas fiestas cívicas que tuvo lugar ayer batió todos los records anteriores, pues produjo nada menos que setenta y dos mil quince colones

Se consideraba que no se podría sobrepasar la cifra alcanzada en el remate de tablados para las últimas fiestas que tuvieron lugar en San José, por lo que el resultado de ayer causó una verdadera y agradable sorpresa

Como nuestros lectores ya lo saben, se efectuó ayer domingo el remate de tablados para las próximas fiestas cívicas. El producto de dicho remate batió todos los records, pues ascendió a nada menos que setenta y dos mil quince colones. Se creía que no era posible sobrepasar la cifra lograda en el remate de tablados que se logró en las últimas fiestas que se celebraron en San José, por lo que el remate de ayer causó verdadera y agradable sorpresa. Este halagador resultado es prueba de que tendremos para fin de año las mejores y más rumbosas fiestas cívicas que jamás se hayan celebrado en Costa Rica.

**-Servicio Cablegráfico-
de la "UNITED PRESS"**

CONSULTADA COSTA RICA SOBRE LA PETICION ARGENTINA?

Informes de Washington indican que funcionarios estadounidenses comenzaron a iniciar consultas preliminares con los países latinoamericanos sobre la petición argentina

Tan pronto como se recibió la nota, especialistas del Departamento de Estado comenzaron el estudio de los aspectos legales y políticos del documento

Varios diplomáticos latinoamericanos visitaron el Departamento de Estado y tiénesse entendido que los embajadores de los Estados Unidos en las capitales del continente sondan la opinión de los cancilleres respectivos

WASHINGTON; 31 UP.—Funcionarios estadounidenses comenzaron esta noche las consultas preliminares con otros países latinoamericanos sobre la petición de Argentina. Tan pronto recibióse la nota de Argentina especialistas del departamento de Estado entre ellos Norman A. Murray jefe de la división de asuntos de las repúblicas americanas comenzaron un estudio de los aspectos legales y políticos del documento. Varios representantes diplomáticos latinoamericanos visitaron el departamento de Estado "para obtener informaciones" tiénesse entendido que los em-

bajadores de Estados Unidos en las capitales del continente sondan la opinión de las cancillerías respectivas. Despacho de Chile indican que el ministerio de Relaciones exteriores ha iniciado consultas con otras repúblicas. Espérase que la nota será tratada en una reunión regular de la Junta directiva de la Unión Panamericana el próximo miércoles, si Hull asiste. Observadores dicen que la nota es considerada por algunos como "ofensiva diplomática de sorpresa." Ha puesto al departamento de Estado frente a una difícil decisión.

EL GRAN HOMENAJE DE HOY AL RECORDADO FILOLOGO JOSE CUERVO

Federico de Onís, el Ministro colombiano en Estados Unidos, Tamayo y los profesores Navarro e Iduarte, de la Universidad de Columbia harán esta tarde una transmisión especial desde N. York

prominentes hombres de letras hispanoamericanos residentes en los Estados Unidos se reunieron esta tarde en Nueva York con el objeto de tributar un homenaje a la memoria del más grande de los filólogos latinoamericanos del siglo pasado: el gran gramático y escritor colombiano don José Cuervo.

Una transmisión especial como tributo a la memoria del ilustre filólogo se llevará a cabo, haciendo ofrecimiento del acto el Dr. Tomás Tamayo, Ministro Plenipotenciario de Colombia en los Estados Unidos, hablando además, el notable catedrático don Federico de Onís, Director de la Escuela de Estudios Hispánicos de la Universidad de Columbia, el Dr. Tomás Navarro, profesor de Castellano en la misma Universidad, Dr. Andrés Iduarte catedrático de literatura hispanoamericana de esa Universidad y el periodista colombiano Bernabé Riveros. La transmisión dicha podrá verse en Costa Rica de 4.30 a 6 p. m.

tar la huelga pero el pueblo salvadoreño se mantiene firme en su actitud en contra del coronel Aguirre Salinas y de su gobierno.

Regresaron de San Ramón los estudiantes del Tercer Año A del Colegio Seminario

Acompañados de su profesor jefe don Joaquín Vargas Méndez, regresaron de su excursión a San Ramón, los alumnos del tercer año A del Colegio Seminario. En aquella localidad ofrecieron una velada y un match de fútbol y también fueron festejados con una recepción.

RENUNCIO EL EMBAJA...

que desde hacía años venía desempeñando esa posición. La renuncia es como protesta por el nombramiento del presidente Méndez y por la constitución del gobierno inconstitucional de Aguirre Salinas.

Las noticias indican que muchos empleados de bancos de San Salvador y de casas comerciales se niegan a concurrir al trabajo pues acuerdan el movimiento de huelga general que va tomando cuerpo en El Salvador. El gobierno de Aguirre Salinas ha recurrido a medidas drásticas para imponerse y para evi-

FOMENTO FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO LICITACION PUBLICA

Atendiendo instrucciones del Señor Presidente de la República, la Administración General del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico recibirá propuestas hasta las once horas del día once de Noviembre de mil novecientos cuarenta y cuatro para el establecimiento de un Comisariato destinado a vender toda clase de artículos de primera necesidad, de la mejor calidad posible y a precios más bajos que los que en cada caso rijan en plaza, a los trabajadores al servicio de la Empresa.

Las condiciones son las siguientes:

- a) — El Comisariato será propiedad de la Empresa, pero funcionará con capital de la persona interesada o contratista, quien debe obligarse a aportar con tal fin una suma no menor de doscientos mil colones;
- b) — La Empresa garantizará a la persona interesada o contratista el pago de los créditos que sobre artículos de primera necesidad se concedan a sus trabajadores;
- c) — La persona interesada o contratista administrará el Comisariato y como retribución de estos servicios y del aporte del capital a que se refiere el párrafo a) que precede, solo tendrá derecho a devengar un cuatro y medio por ciento de ganancia neta sobre el costo y los gastos verdaderos y comprobados que exija el buen desenvolvimiento de dicho Comisariato. Igualmente tendrá derecho la persona interesada o contratista a retener un medio por ciento sobre el costo y los gastos mencionados, con el único objeto de ir formando un fondo acumulativo destinado a responder por las deudas que en virtud de causa imprevista quedaren pendientes de pago de parte de los trabajadores de la Empresa;
- d) — La persona interesada o contratista se someterá al sistema de control de sus ganancias que determine la Auditoría de la Empresa y no podrá pretender rebaja o exención de fletes;
- e) — La persona interesada o contratista accederá a que el Comisariato se transforme en una cooperativa de consumo, a cuyo efecto dará todas las facilidades necesarias a los trabajadores de la Empresa;
- f) — Las ofertas contendrán todas las especificaciones necesarias para el buen e inmediato funcionamiento del Comisariato, se harán en papel sellado de cincuenta céntimos, indicando el nombre completo y la cédula de identidad del licitante y se dirigirán al Auditor General de la República en sobre cerrado con la siguiente leyenda: "Licitación pública para el establecimiento de un Comisariato propiedad del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico". y
- g) — La Empresa se reserva el derecho de aceptar la propuesta que juzgue más conveniente o de rechazarlas todas, de conformidad con sus intereses o los de sus trabajadores.

PROSPERO GUARDIA
Administrador General

San José, Octubre 28 de 1944.

Pelean los Maquis Españoles en NAVARRA

TITO ANUNCIO QUE LOS NAZIS HABIAN MATADO MAS DE UN MILLON DE CIVILES EN YUGOSLAVIA

MOSCU, 30. UP.— Las tropas rusas han hallado las líneas fortificadas paralelas a las fortificaciones de campaña que extiende de 30 a 50 kms. de profundidad formando tres cinturones. Empero esas líneas solo constituyen las fortificaciones exteriores de los cinturones de defensa que cubren toda Prusia Oriental con profundidad de 125 a 150 kms. a intervalos hasta Koenigsberg. En resumen, los rusos ven ante la necesidad de luchar a través de la interminable línea fortificada hasta llegar a Koenigsberg. La artillería soviética tiene la misión de destruir esas fortificaciones alemanas y hacerlo con suma eficacia.

Por otra parte los rusos han conseguido dominar casi por completo la zona ártica donde en diez días destruyeron 80 navas alemanas. Informase que los alemanes intentaron desembarcar fuerzas detrás de las líneas rusas en Kirkenes y Petsamo pero fracasaron. Tropas de Matuzobov despejaron la carretera de Kirkenes, Rovaniemi y avanzan sin interrupción por un terreno difícil. Despacho del frente dice que la conquista de Kirkenes ha abierto a los rusos acceso a la línea fortificada alemana en el norte de Noruega. En Bogrado misiones militares anglo norteamericanas y comandantes soviéticos asistieron al desfile de las fuerzas del mariscal Tito, quien al dirigirla palabró a las tropas elogió los trabajos suministros por los británicos y norteamericanos y prometióse seguir luchando contra Alemania. Tito anunció que las pérdidas yugoslavas sumaban doscientos mil y afirmó que los alemanes habían matado más de un millón de civiles.

BREDA QUEDO EN PODER ALIADO

Cuartel general vigésimo primer grupo ejército en Holanda, Urgente, 30. UP.— Breda ha sido desahogada de soldados alemanes, salvo algunos tiradores acorazados y aislados. Fuerzas de la cabeza de desembarco de Beveland establecieron unión con las fuerzas principales canadienses en la isla.

RUSOS Y ALEMANES LUCHAN VIOLENTAMENTE ENTRE CASAMATAS DE ACERO Y CEMENTO

MOSCU, 30. UP.— Por Lead Shapiro. Las más sangrientas batallas de la guerra rusogermana, estáse librando entre casamatas de acero y cemento de Prusia Oriental donde las fuerzas soviéticas despedazan unidades pequeñas de tropas de asalto alemanas mientras abrense paso por zonas fortificadas que tienen de 15 a 18 kms. profundidad. Simultáneamente los rusos han conseguido el dominio casi completo de la zona ártica especialmente en torno a Rovaniemi y Kirkenes, mientras en los Balcanes y Hungría continúa la retirada nazi. Pravda dice aunque las tropas prusianas luchan con ferocidad en defensa del suelo patrio los prisioneros tomanos por los rusos halláanse en estado de "derrumbe moral" y ha admitido que habían creído siempre la Prusia Oriental era imune en los ataques. La sangrienta es la lucha que la fuerza soviética sólo tomarán cien prisioneros alemanes después de luchar once kilómetros entre infinidad de casamatas de cemento. En muchos sectores unidas del ejército popular prusiano han perdido hasta sesenta por ciento sus efectivos.

La indicación del poderío de las fortificaciones alemanas se demuestran con el hecho de que los rusos tuvieron que destruir cuarenta bloques de cemento en la aldea fronteriza Piloponen antes de poderla ocupar.

GRAN VANTIDAD DE OBRAS DE ARTE SALVADAS DE LA RAPIÑA NAZI

HOLANDA. — 30. UP.— A 800 metros de profundidad bajo un colina holandesa cuya superficie está sembrada de coles se encuentra una de las más grandes colecciones de obras maestras artísticas. En cámaras oscuras subterráneas cerradas herméticamente en una caverna que en un tiempo fue una cantera, el gobierno holandés ocultó sus más preciadas obras de arte, cuadros, tapices y objetos artísticos que antes de la guerra figuraban en los museos de Amsterdam, Rotterdam, La Haya, Haarlem y otras ciudades holandesas. Colgados de armazones de acero están las más famosas obras de Rembrandt, Franz Hals, von Gogh, Fabrijcius y también Monet. En total hay más de ochocientos cuadros en esta caberna. Este es uno de los dos grandes escondites que el gobierno preparó hace dos años y medio, el otro se encuentra en Steenwijk. El custodio de las obras de arte es V. J. L. Van Poppel.

MAS VICTIMA EN LONDRES A CAUSA DE LOS BOMBAS "ROBOTS"

LONDRES, 30 UP.— Después de una tregua de 80 horas las bombas "robots" causaron daños al amanecer de hoy y también víctimas en Londres y el sur de Inglaterra. Un intenso barrage anti-aéreo derribó uno de los proyectiles en el mar y varios más sobre tierra.

UNA BOMBA TERREMOTO DE 12 MIL LIBRAS HIZO BLANCO EN EL ACORAZADO NAZI "TISPITZ"

LONDRES, 30 UP.— Aviones Lancaster de la Real Fuerza Aérea lograron hacer blanco hoy con una bomba terremoto de doce mil libras en el acorazado alemán "Tirpitz", fondeado en la isla de Halkoy a 6 kilómetros al oeste de Tromsø en la costa noruega. El ataque se realizó a las 9 de la mañana no obstante las numerosas nubes y según los informes recibidos se logró un blanco directo en el acorazado.

TOKYO INDICA QUE TODA LA FLOTA AMERICANA DEL PACIFICO ESTABA EN MOVIMIENTO

LONDRES, 30 UP.— La radio de Tokyo dijo que 5 fuerzas navales americanas, probablemente la flota entera del Pacífico, estaban en movimiento. La radiodifusión enemiga dijo que 2 fuerzas operaban al este de Leyte, dos al E. de Luzon y una quinta que se acercaba a las Filipinas desde la Nueva Guinea.

58 BARCOS, PERDIDAS DE LOS JAPONESES EN LA BATALLA DE LAS FILIPINAS

PEARL HARBOR, 30 UP.— Se dió a conocer que la tercera y la séptima flota de los Estados Unidos hundieron o averiaron a 58 barcos japoneses en las batallas de las Filipinas. El comunicado dice que veinticuatro barcos japoneses fueron definitivamente hundidos, trece fueron tan severamente averiados que los japoneses mismos pueden haberse visto obligados a hundirlos y que veintidós barcos fueron averiados. Sólo dos de los barcos japoneses de los sesenta que comprendían

las tres flotas pudieron escapar si navería. De los barcos americanos sólo se perdieron seis, siendo el mayor el portaviones "Princeton" de diez mil toneladas.

MOSCU PRESIONA PARA QUE CAIGA EL GOBIERNO DE IRAN

LONDRES, 30 UP.— El observador dominical dijo que el actual gobierno de Irán está en peligro de ser depuesto bajo la presión de Moscú a causa de su negativa de dar concesiones de petróleo a Rusia, Gran Bretaña y los Estados Unidos mientras dure la guerra.

LA PRESENCIA DE ESPAÑA, SUIZA Y PORTUGAL HA HECHO QUE RUSIA RETIRE SU PARTICIPACION EN LA CONFERENCIA DE AVIACION

LONDRES, 30 UP.— La radio de Moscú anunció que Rusia no participaría en la conferencia internacional de aviación civil que tendrá lugar en Chicago porque países como Suiza, Portugal y España que por muchos años han seguido una política pro fascista hostil a la Unión Soviética también habían sido invitadas.

BERLIN OFRECE CANJEAR AL REY LEOPOLDO POR RUDOLF HESS

ESTOCOLMO, 30 UP.— El "Aftonbladet" en un artículo sin fecha dijo que se rumoraba en los círculos políticos de Berlín que el gobierno alemán por medio de una potencia neutral ofreció al rey Leopoldo de Bélgica como canje por Rudolf Hess, quien es prisionero del gobierno británico.

NIMITZ CONFIRMA QUE FUERON 58 BARCOS DE GUERRA LAS PERDIDAS EN LAS BATALLAS

PEARL HARBOR, 30 UP.— Por Maj. R. Johnson. El Almirante Nimitz anunció que fueron hundidos o averiados en el desastre naval japonés en las Filipinas cincuenta y ocho buques de guerra o sea todos menos uno o dos del total de cincuenta y nueve o sesenta unidades navales. Entre ellos figuran dos acorazados y cuatro portaaviones que fueron hundidos y siete acorazados averiados. En total calculase que el tonelaje hundido o averiado asciende a 609,510 toneladas figurando 9 acorazados en trece barcos perdidos o inutilizados, además los nipones perdieron 171 aviones. Las pérdidas de los Estados Unidos fueron el portaviones "Princeton", dos portaaviones de escolta, dos destructores, un escolta reestructores y algunas embarcaciones menores. En las fuerzas navales norteamericanas figuraban cinco acorazados averiados en Pearl Harbor o sea el West Virginia Maryland Tennessee, California, Pensylvania y tres nuevos portaaviones con nombres de barcos de este tipo hundidos anteriormente Lexington, Wasp, Hornet.

FUERZAS AMERICANAS LISTAS PARA LANZARSE CONTRA LUZON

Cuartel general de Mac Arthur en las Filipinas, 30. UP.— Fuerzas norteamericanas se encuentran virtualmente en completo control de las islas de Leyte y Samar. El gral Mac Arthur informa que tropas del sexto ejército se han apoderado de las dos terceras partes de Leyte incluso una costa de trescientos cuarenta kilómetros de extensión. Fuerzas norteamericanas están listas a lo largo del estrecho de San Bernardino para lanzar un posible asalto contra la isla de Luzon.

SUBMARINOS Y BOMBARDEROS AMERICANOS BUSCAN LOS RESTOS DE LA FLOTA JAPONESA

PEARL HARBOR, 30. UP.— Submarinos norteamericanos junto con bombarderos con bases en China siguen buscando los despedazados y humeantes y restos de la flota japonesa que huyó de las Filipinas después de haber sufrido la derrota más desastrosa en la historia naval de nuestra época. Últimos cálculos revelan que los japoneses perdieron por lo menos 58 buques entre hundidos y averiados.

TROPAS CHINAS OCUPARON LA BASE JAPONESA DE MOJOTHIT

Cuartel generales Asia SE, Kandy, Ceilan. — 30. UP.— Tropas chinas ocuparon la antigua base japonesa de Myothit a 10 kms al noreste de Asamo en el N. de Birmania.

LOS CANADIENSES HACEN ANICOS A LOS ALEMANES EN ROOSENDAL

PARIS, 30. UP.— Fuerzas canadienses están haciendo añicos a las fuerzas alemanas en Roosendaal, poblado holandés situado en una de las últimas vías de escape para unos 40 mil nazis en el S. y O. de Holanda. La toma ayer por los aliados de la ciudad de Breda al noreste, bloqueó algunos de los últimos caminos.

EL TENIENTE GENERAL DANIEL SUULTAN, NUEVO JEFE AMERICANO EN EL TEATRO DE OPERACIONES DE CHINA, BIRMANIA E INDIA

CHUNGKING, 30 UP.— Se anunció que el teniente general Daniel Sultán ha sido nombrado el nuevo comandante en jefe norteamericano de las fuerzas chinas y estadounidenses en el teatro de operaciones de China, Birmania e India. Reemplaza al general Joseph Stilwell, quien fue relevado de su cargo.

CONCENTRADO EL EJERCITO RUSO EN SHOP. FRONTERA SUP DE HUNGRIA

MOSCU, 30 UP.— El cuarto ejército ucraniano de Rusia está concentrado en Chap, cerca de la frontera Sur de Hungría. Esta fuerza soviética se encuentra a cuarenta kms. de otro ejército que está abriendo paso contra Bu-

dapest desde el Sur y el Este. Chap es el centro de comunicaciones checoslovaco que controla las líneas férreas que conducen a Hungría central. Los rusos tomaron Dippo, tras cruentas luchas de mano a mano.

MEDIO MILLON DE RUSOS SE LANZAN EN NUEVA OFENSIVA EN LATVIA

LONDRES, 30 UP.— La radio Berlín revela que un medio millón de tropas rusas lanzaron una nueva ofensiva en Latvia al mando de fuerzas alemanas en los puertos del mar Báltico. El enemigo dice que los soviéticos capturaron Auce a 120 kms. al E. del Báltico.

AVIACION ALIADA ATACA CAMPOS DE AVIACION EN MANILA

SAN FRANCISCO, 30 UP.— Un reportaje radiado de Tokio dice que aviones llevados por portaviones efectuaron una incursión ayer en campos de aviación en Manila y el aeropuerto de Clark en la isla de Luzon. Agrega que una fuerza de asalto norteamericana en las aguas interiores de las Filipinas frente a Luzon fue atacada por aviones japoneses. Alega que un crucero y un portaviones fueron incendiados.

LOS AMERICANOS REPARAN LA TESIS DE ATERRIZAJE EN LEYTE

SAN FRANCISCO, UP.— La radio Tokio insinúa que bombarderos cuatrimotores norteamericanos ya están usando pistas de aterrizaje reparadas por ingenieros estadounidenses en la isla de Leyte. Esta información que todavía no ha sido confirmada dice que bombarderos japoneses atacaron el campo de aviación norteamericano en Dulag incendiándolo y averiando varios aviones de transporte.

EL AS DE LA AVIACION AMERICANA DERRIBA 33 AVIONES ENEMIGOS

Cuartel generales en Leyte, 30 UP.— El mayor Richard Bong ha ampliado su margen como el primer as americano con tres nuevas victorias en batallas contra pilotos japoneses en las Filipinas. Alzando vuelo desde campos de aviación recientemente reparados en Leyte, Bong ha elevado su total de aviones enemigos derribados a treinta y tres.



DERROTADOS LOS SALVADOREÑOS

EL COMBINADO HEREDIA - CARTAGO GANÓ POR TRES TANTOS A CERO. — EL DOMINIO DURANTE LOS NOVENTA MINUTOS FUE DEL COMBINADO CARTAGINES - HEREDIANO. — NO OBSTANTE HABER SIDO VENCIDOS, LOS SALVADOREÑOS OFRECIERON EL DÓMINO SU MEJOR ACTUACION

Elo contribuyó para que el equipo del patio no hiciera más anotaciones. — Con este triunfo Costa Rica ganó la serie internacional de fútbol contra los salvadoreños

Se jugó ayer en el Estadio Nacional el tercero y último encuentro de la temporada internacional de fútbol contra el Combinado Salvadoreño, encuentro que resolvía la temporada ya que los dos juegos anteriores habían resultado empatados, no obstante el domingo que en esos juegos mantuvieron los equipos de Costa Rica.

El juego de ayer entre el Combinado Cartaginés-Herediano y el Combinado Salvadoreño fue ganado ampliamente por el equipo del patio. El Combinado Cartaginés-Herediano, ejerciendo un dominio completo durante los noventa minutos, consiguió la victoria por tres tantos contra cero.

La primera anotación se produjo en el primer tiempo cuando Walker Rodríguez al recibir un estupendo servicio de Neco Varela se coló por su extremo y aproximándose al goal salvadoreño burló al portero que había salido a su encuentro o hizo brillante anotación. En ese pri-

mer tiempo el score fué de uno del Combinado Cartaginés-Herediano y cero del Combinado Salvadoreño.

En el segundo tiempo el Combinado Cartago-Herediano acentuó su dominio y fué así como a los quince minutos Neco Varela, de muy buen cabezazo mediante centro de Granaditos consiguió la segunda anotación llevando el score a dos tantos contra cero. Y minutos después Neco Varela colocó a Cubero, quien sin detener y a boca de jarro envió a la esquina decretando la tercera anotación para el Combinado Cartaginés-Herediano.

No obstante haber sido vencidos en forma amplia e indiscutible, los salvadoreños tuvieron el domingo su mejor actuación. Su defensa estuvo estupenda y a ello se debió que el equipo Cartago-Herediano, que durante los noventa minutos logró un completo dominio no consiguiera más anotaciones. Porque de acuerdo con ese dominio el score a favor de los locales debió haber sido

todavía de más tantos.

Los salvadoreños, que en juegos anteriores habían jugado brusco, desarrollaron el domingo un juego limpio. El juego fué lucido. Podemos decir que el mejor de la temporada, porque los locales desarrollaron su habitual táctica de combinación, desperdiciando siempre oportunidades de anotación por el abuso de la combinación.

El Combinado salvadoreño alineó a sus titulares y recurrió durante el juego a varios cambios, incluso cambió sus tres porteros; a uno de ellos lo cambió por lesión en un encontronazo en que si el portero no sale se produce otra anotación. El Combinado Cartaginés-Herediano, hizo únicamente un cambio, en el primer tiempo y a los pocos minutos de iniciación, entró a juego Achoy por Murillo. Durante todo el tiempo actuó su equipo o sea esta: Torres en la puerta; Polón y Michelín en la zaga; Pelota Vargas, Pardon y Chaves en la media; Walker Rodríguez, Neco Varela, Cubero, Achoy y Granados en la afueras.

El arbitraje estuvo a cargo de Willie Jones. Tuvo un estupendo arbitraje, el mejor que ha habido en esta temporada internacional. Desde el comienzo advirtió a los equipos que no permitiría el juego brusco y lo cortó desde un comienzo logrando que el juego resultara lucido y que los jugadores no recurrieran a brusquedad. El Combinado Cartaginés-Herediano tuvo la oportunidad de una cuarta anotación, pero no la consiguió por haber pifiado un penal, que lanzó Cubero enviando a fuera la bola. El encuentro fué en honor del Licenciado don Manuel Jiménez de la Guardia que obtuvo un precioso trofeo al vencedor. Con el triunfo de ayer Costa Rica ganó la temporada internacional de fútbol contra El Salvador.

COSTA RICA ACREDITARA DOS DELEGADOS ANTE EL CONGRESO OBRERO DE COLOMBIA

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica acreditará dos delegados ante este importante evento obrero latinoamericano

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica ha sido convocada al Segundo Congreso General de la Confederación de Trabajadores de América Latina, que se celebrará en la ciudad de Cali, Colombia, del 10 al 15 de Diciembre de este año.

Según la convocatoria hecha por el Presidente de la CTAL, Lombardo Toledano, en el Congreso de Cali se tratarán asuntos de vital importancia para el movimiento obrero de América Latina como se desprende del siguiente Orden del Día: a) Infor-

me del Presidente de la CTAL; b) Informe de los Secretarios Regionales; c) Informe de los delegados; d) Programa del movimiento obrero mundial; e) La Organización Internacional del Trabajo y la postguerra; g) Reformas al Estatuto de la CTAL; h) Situación del movimiento obrero argentino; i) Asuntos Generales; j) Elección del Comité Central de la CTAL.

La C.T.C.R. acreditará dos delegados en el Congreso de la C.T.A.L. en Cali, Colombia.

GRAVE DESCONTENTO CONTRA PATRONES DE SASTRERIAS

Según parece, varios patronos de sastrería no están cumpliendo con lo acordado en reciente sesión celebrada con dirigentes del Sindicato, en la que se contempló lo relacionado con el alza de salarios. — El Sindicato respectivo hará una seria y bien documentada denuncia ante el país

Información que esta mañana nos fué suministrada pone en nuestro conocimiento el hecho de que existe entre el sindicato de trabajadores del vestido gran descontento contra el proceder de varios patronos de sastrería, quienes al parecer están violando lo acordado recientemente

respecto al alza de salarios para estos obreros.

Contra el hecho es bastante grave, el Sindicato respectivo está elaborando un sensacional documento que será dado a conocer al país por medio de los periódicos, al mismo tiempo que se hace la denuncia correspondiente.

REAPARECE EN ITALIA LA MANO NEGRA

ROMA, 30 UP.—La antigua sociedad secreta "MAFIA" o "Mano Negra" ha resurgido en forma nueva y vigorosa en Sicilia y los asaltos y secuestros están a la orden del día. La situación es tan seria que nadie se atreve a transitar por las carreteras de noche en lugares alejados de las poblaciones pues los bandidos de tienen los vehículos no sólo para apoderarse del dinero y alhajas y automóviles sino para obligar a las víctimas a desnudarse dejándola, así en plena oscuridad. La policía ha logrado comprobar la existencia de por lo menos 8 bandas independientes.

REALIZACION DE MADERAS

Tablilla de primera, en Cedro Amargo, Laurel y Maderas blancas, desde ¢ 0.35 la vara. Tabla de media, desde 0.18 la pulgada. Háganos una visita y constate nuestros precios.

DEPOSITO CARTAGENA

Contiguo Taler Eléctrico de Thompson. 50 varas al Norte de la Botica La Dolorosa. — TELEFONOS: 4232 - 3397 — Aserradero Vicente de la Peña.

REAPERTURA DEL CLUB SPORT BOLIVAR

Con el fin de levantar el progreso en nuestro barrio, este club se propone formar una junta progresista —se nos dice en comunicación que con mucho gusto publicamos

San José, 21 de octubre de 1944 Señor Cronista Deportivo de LA ULTIMA HORA Ciudad.

Estimado señor:

Conocedor del Espíritu Deportivo del cual usted es acreedor es para mí un honor de dirigirme a usted para ofrecer y al mismo tiempo comunicar la reapertura del que antaño se llamó Club Sport Bolívar

Siempre llevando como estándar el nombre de nuestro querido barrio, los anteriores integrantes del citado Club han querido reabrirlo para que, en lo futuro, se fomente el deporte en nuestro barrio y conquistar victorias como losabian hacer los anteriores destacados futbolistas que tanto renombre conquistaron por su caballerosidad

dentro y fuera de las prácticas deportivas

Con el fin de levantar las columnas del progreso en nuestro barrio este club se propone en no lejanos días formar una Junta Progresista y así llegar a luchar por el adelanto, la cultura y el deporte de nuestro indivisible barrio, que para honra nuestra lleva el nombre del gran Libertador SIMON BOLIVAR.

Esperando señor cronista acepte nuestro ofrecimiento y al mismo tiempo sea la amabilidad que le caracteriza en publicar nos las anteriores líneas soy de usted, atento servidor

ANTONIO MONTOYA H. Secretario de la Directiva del Club Sport Bolívar

SONDEADA LA OPINION

(Viene de la Pagina 1)

Los Estados Unidos, al parecer, están sondeando la opinión sobre dicho comité de todos los exilados españoles en América Latina, lo que indica que a pesar de la anunciada neutralidad americana sobre ese problema, el Departamento de Estado desea imponer una línea de perfecta justicia. Sobre la situación española, por otra parte, podemos informar lo siguiente:

La International News obtuvo hoy la noticia exclusiva de que un grupo de exilados republicanos españoles en Francia habían acordado mandarle un representante a Franco a fin de pedirle que renunciara evitando la amenaza de una guerra civil. La decisión tomada por los exilados le

ha podido al generalísimo que se retire dejando el poder en manos de un gobierno militar rino que mantendrían el orden mientras se restablece la república. El acuerdo entre republicanos españoles se tomó el sábado en un almuerzo en Neuilly, elegante suburbio de París al que concurren representantes de seis partidos políticos españoles, Miguel Maura, uno de los ministros de la primera república en mil novecientos treinta y uno, vino a París desde Niza especialmente para ese propósito, considerando que se aproxima una crisis en la situación española. Se sabe que elementos republicanos moderados se muestran muy preocupados temiendo que se impongan elementos extremistas y que España vuelva a sumir en la guerra civil. El propio Maura se abstuvo de confirmar la noticia de que se le mandará un emisario a Franco pero de muy buena autoridad se sabe que se tomó ese acuerdo. Se recuerda que hace un año Maura hizo gestiones similares ante el representante de Franco en Francia, Laguerica, sin obtener resultados. La situación internacional de Franco y reforzada la mano de los republicanos tanto dentro como fuera de España.

Es significativo que se le pedirá a Franco su renuncia en momentos en que un grupo de exilados en Francia ha formado un comité de gobierno provisional y en que se espera la llegada de Martínez Barrio que encabezaría ese comité como presidente legal de la república hasta que los españoles puedan elegir su propio gobierno.

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE

AFILIADO A LA C.T.C.R.

CONVOCA A TODOS SUS AFILIADOS A LA REUNION ORDINARIA QUE SE EFECTUARA HOY LUNES A LAS SIETE DE LA NOCHE.

SE TRATARAN ASUNTOS RELACIONADOS CON LA DESOCUPACION, LO QUE SERA DE GRAN IMPORTANCIA PARA TODOS.

MANUEL SOLERA,

Secretario General

POR FIN HOY!! — ESTADIO MENDOZA A LAS 9 P.M. LA PELEA QUE TODOS ESPERABAN

Francois González vs. Arturo Clark

El Estilista Venezolano

A 10 ROUNDS

El Idolo de la Afición Tica

EL CONDE EMILIANI

(Idolo de Panamá) 120 Libras
VERSUS

ROJAS

(La Furia Tica) 125 Libras
4 ROUNDS

PORTUGUEZ - TUSO

130 LIBRAS
VERSUS

V. M. SOLAÑO

130 LIBRAS
4 ROUNDS

C. AVELLAN

120 LIBRAS (Campeón de Puntarenas)
VERSUS

M. WALLACE

119 LIBRAS
6 ROUNDS

COMPRE AHORA MISMO SU LOCALIDAD

PUNTARENAS VUELVE a ser PARAISO de TAHURES y LADRONES

Sr. Director de
ULTIMA HORA

Hace algunas semanas dió a luz en Última Hora un artículo con motivo a unos informes que suministró el activo Redactor Estrada Delgado y el título "Puntarenas, paraíso para los Tahures y Ladrones" puso alerta a las autoridades Porteñas, pero es el

EL SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO DE MUELLEROS HACE ESTA DENUNCIA POR MEDIO DE LAS COLUMNAS DE "ULTIMA HORA"

Al recibir un telegrama de don Humberto Alvarez que dice: Qué pasó con su dura campaña contra juegos de dados? Me aseguran que Chico Gámez logró silenciarlo por medio de rico jamón.—El señor Secretario contesta: No se me ha silenciado — Sólo espero que tanto el señor Presidente de la República y el señor Ministro de Gobernación se enteren de lo que está sucediendo. — Yo hablo en nombre del Sindicato de Carga y Descarga, Muelle y Aduana de Puntarenas

qu sea cumplida la ley de juegos prohibidos: Dados, Virgen y Fufas.

Puntarenas, Octubre 30 1944

ALFONSO MARTINEZ

Srío Gral. del Sindicato de Muelle y Aduana

Próximo viernes: Un palacio artístico DON FORTUNA de Radio Para Tí. Con 15 valiosos premios con los mejores artistas nacionales y extranjeros. Vea programas

Próximo sábado: Será de domingo?
Claudette Colbert y Fred McMurray en:
NO ME HABLES DE AMOR BRUTO

Próximo domingo: La pareja cumbre: Errol Flynn y Ann Sheridan en:
REBELION

caso que últimamente, no obstante la eficiente labor del personal de detectives, los robos que se cometen son tantos que hay alarma en esta ciudad. El caso de las casas de citas y de juegos prohibidos, fueron controlados pero han reaparecido con mayor actividad y ahora se juega con amplia libertad por todas partes. Este aspecto tiene sumamente preocupados a los Padres de familia, ya que en los garitos tienen cabida hasta menores de edad.

Como es muy bien conocido que yo he llevado a efecto cam

paña activa contra las casas de juegos, he recibido de San José un telegrama que dice: Alfonso Martínez, Srío. Gral. Sindicato Muelle y Aduana, Puntarenas, Ruégole decirme que pasó su tenaz y dura campaña contra los juegos prohibidos de dados, me aseguran que Chico Gámez logró silenciarlo por medio del rico jamón. Recuerde que la prensa es el arma más peligrosa. Muy atentamente. Humberto Alvarez.

A este telegrama con gusto contesto: No se me ha silenciado por medio del rico jamón, mi silencio se debe a que los trabaja-

dores y yo estamos creyendo en los ofrecimientos de nuestro excelentísimo señor Presidente y en el joven y honrado Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, Lic. Soto Harrison, quienes constantemente por La Prensa Capitalina ofrecen terminar con ese terrible Cáncer (Juegos de dados) que flagelan la clase trabajadora de Puntarenas, para bien de los inescrupulosos. Nuevamente en nombre del Sindicato de Carga, descarga, Muelle, y Aduana de Puntarenas y en mi nombre, rogamos al Lic. Soto Harrison ayudarnos para

Próximo Domingo. Palace, Variedades, Moderno, Ideal! Pedro López Lagar, en otro gigante inteso de amor: "LA VERDADERA VICTORIA."

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.10
Henry Fonda y Lucille Ball, en la amarga historia de amor
ADORACION

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55
SHERLOCK HOLMES y LA VOZ DEL TERROR

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55
Donlad O'Connor, en:
EL CHICO PRODIGIO

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40
Tom Conmay, en:
LA SETIMA VICTORIA

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.55
Warner Baxter, en:
EL MEDICO DEL HAMBRA

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.40
Libertad Lamarque, en:
UNA VEZ EN LA VIDA

Cocktail Party de quince años

Están circulando las invitaciones para asistir al Cocktail Party que para festejar sus quince años ofrecerá la bella amiga Srta. Norma Sasso, alumna del Colegio Nuestra Sra. de Sión, la tarde de Sábado próximo, "Última Hora" adelantando sus galantes felicitaciones.

Rendición



La tripulación de un tanque estadounidense acepta en Aquisgrán, Alemania, la rendición de un pelotón de alemanes. Al fondo, un grupo de civiles abandona la ciudad para refugiarse detrás de las líneas estadounidenses. Durante la campaña de liberación en Francia hasta la penetración en Alemania, de junio a octubre, los aliados han tomado más de 600.000 prisioneros alemanes.

RAVENTOS

Presenta hoy a las 3, 7 y 8.45
1.10
Ramón Pereda en el exitazo
**FELIPE DERBLAY,
EL HERRERO**

CAPITOLIO

A las 7 y 9 — 0.60
José Mojica en:
**EL CAPITAN
AVENTURERO**

AMERICA

A las 7 y 9 — 0.70
Charles Boyer en:
**LA TRAGEDIA DE
MAYERLING**

ADELA

A las 7 y 9 — 0.55
Errol Flynn en:
EL ORGULLO DE TODOS

CASTRO

A las 7.30 — 0.40
Eck Hope en:
EL CARADURA